

**Perecen siete niños en Guerrero al comer galletas que hallaron en la calle**

■ En Tabasco cae un puente colgante cuando pasaba una procesión; cuatro muertos

■ 34

**Llama Condusef a paseantes a moderar el uso de tarjetas de crédito**

■ 25

**opinión**

**Derechos ciudadanos**

LEÓN BENDESKY

27

**opinión**

ARMANDO LABRA	22
JAVIER OLIVA POSADA	22
IVÁN RESTREPO	23
SILVIA RIBEIRO	23
MOLLY IVINS	30
ROBERT FISK	31
JOSÉ CUELI	46
HERMANN BELLINGHAUSEN	Cultura

**hoy**

**La Jornada**  
EN LA ECONOMÍA

*Ojarasca*



**CUPON**

Recorta y junta 10 como éste. Válido para la exclusiva oferta La Jornada-Diecimé VOX

\* Promoción válida hasta agotar existencias  
\* Aplica solamente en D.F. y zonas conurbadas

## Los adoradores del Sol pueblan Teotihuacán

■ ANGEL VARGAS

ENVIADO

TEOTIHUACÁN, 20 DE MARZO. Para algunos la consigna era estar en Teotihuacán. No importa en qué o en quién se crea, lo mismo Jesucristo que Quetzalcóatl. Inclusive se vale ser agnóstico y haber llegado hasta aquí como mera ocurrencia tras una larga e intensa noche de juerga.

Así, entre lo místico, lo ritual, el chacoteo o el cachondeo, cientos de personas recibieron este domingo el equinoccio de Primavera en la cima de la pirámide del Sol, en las plazas y en los caminos de entrada a la zona arqueológica.

La presencia humana sobre la colosal edificación y zonas aledañas no fue superior al millar de seres para la hora en que ocurrió el evento astronómico: 6:30 de la mañana.

Cifra poco significativa si se considera que las autoridades estiman recibir más de 800 mil visitantes entre el 20 y el 21 de marzo, y más raquíca aún desde la perspectiva de los comerciantes y artesanos locales, que calculan dos millones.

Bendita PRI-mavera

Ante la cercanía de las elecciones

Rituales, olores y atavíos se mezclan en la bienvenida al equinoccio de primavera



en el estado de México, la sección estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) busca aprovechar la llegada de la primavera para abultar su lista de militantes.

Desde temprana hora de este domingo —harán lo mismo hoy—, 500 promotores pagados por ese partido se ubicaron en los perímetros del área con la encomienda de *cazar*, cada uno, a por lo menos 60 personas que estén dispuestas a afiliarse.

Esto a cambio de una tarjeta con la que se prometen descuentos en tiendas de autoservicio. No hay más requisito que mostrar la credencial de elector, sin importar la ciudad de residencia. Cada brigada cuenta con cámara digital para tomar la foto en el acto, aunque el documento será enviado días después al domicilio.

Para aquellos que se interesan en “la promoción” y no cuentan con credencial del IFE, se instalaron al menos tres camionetas en las que, según los promotores, pueden obtenerse “los datos oficiales de empadronamiento en el momento y hacer la afiliación”.

Tradición dominguera

El frío de la madrugada calaba inclemente cuando se abrieron las puertas de la Ciudad de los Dioses, a las 5 de la mañana, horario extraordinario con motivo de la fecha. Decenas de personas esperaban ya la entrada, en fila.

La mayoría vestían de blanco y con un listón rojo en la cabeza; llegaron así preparados para un ritual de purificación y renacimiento. Otros iban vestidos común y corriente y algunos con atuendos prehispánicos.

Varios llevaron objetos religiosos y místicos, como cuarzos, pirámides de cristal, amuletos e imágenes de santos. También hubo quienes portaron cosas más personales, entre ellas accesorios de vestir, fotografías, perfumes y hasta ositos de peluche, que sirvieron para montar improvisados altares.

Todo sea para cargarse de energía, según el decir de varios desmañados, que llegaron inclusive con bebés o niños que reclamaban, llorando, por el frío, el sueño, el hambre o de plano porque querían irse ya.



JESUS VILLASECA

Los cientos de visitantes de Teotihuacán se cargan de energía y elevan sus oraciones en dirección hacia el oriente, adonde nace el Sol